
令和5年度認知症対応力ステップアップ研修会（集合研修）

「つながりを築く！～認知症人とその家族のケアについて考える～」

日時：令和６年３月１１日（月）18:30～20:00

会場：福島市保健福祉センター　　5階　大会議室

参加者２８名

アンケート回答者：２４名

4．テーマは参考になったか

５．日常業務に活かせるか

6.感想・参考になった内容など

その理由については次ページへ
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5

①家族介護の話を聞けて良かった
②認知症の人と家族の会、つなぐことで楽になる本人家族がいる
③ケアマネ業務に活かせると思った
④実際の事例を含めて家族の方への支援の仕方やご本人様との関わり方をお聞きす
ることができて良かった
⑤家族の会のことがよくわかりました
⑥孤立させない方法として家族の会の存在は大きいと思いました
⑦認知症の親族がいるため
⑧介護（認知症の方、家族の方）を実際している当事者の知識を教えられて良かった
⑨介護者の気持ちを理解することができました。はげましの言葉だけではなく解決策
が必要であることを実感
⑩認知症を抱えている家族の気持ちがよくわかった
⑪介護をする家族のリアルな声が聞こえて良かったです
⑫普段、直接「認知症と家族の会」と接する機会がそれほど多くないためお話を直に
聞くことができて参考になりました
⑬知らなかったことがわかった
⑭認知症の対応の具体例がわかって良かった
⑮介護当事者の気持ち、支援者の気持ち、思いの両方を感じることができた
⑯具体的に今後、どこに力を入れて支援するのかわかったので
⑰家族の会という視点で考えた事があまりなかった

4

①説得より納得。簡単そうで難しいけど「そうか」と受け止められました
②家族の思いをより知ることができた
③介護者の話が聞けて良かった

3 （未記入）

2 ①現場の介護職には家族の悩み等はそこまで届かない。

5

①ショートステイの事業所で相談員をしているため認知症の方の対応の学びになった
②介護者、家族者への対応について学ぶことができた
③家族支援プログラムつなげられると良い
④実際の介護経験者の実話なので・・・
⑤話し方や対応の仕方など参考に業務に励みたいと思います
⑥本人にしっかり寄り添い、本人を知ることを大切にしたいと思います
⑦認知症と家族の会のことを職場で共有しようと思います
⑧認知症の人と家族の会を知って今後、必要な家族の方がいたらお伝えしたいと思
いました
⑨職員への対応
⑩もっとご本人の声を聞こうと思いました
⑪日々の高齢者診療の中で、患者さんだけでなく家族支援についても考えを拡げて
いきたいと思います
⑫具体的に今後どこに力を入れて支援するのかがわかったので
⑬考え方やツールを得ることができた
⑭本人が一番困っている・・本当にそうだと思います。何もわからない人、できない人
ではない。思いを創造して行きたいと思います

4 ①一歩ふまえた本人との面談をしていく

3 ①今日の研修で認知症の人だけでなく家族とのかかわり

2 ①そこまで家族とかかわりない

4.今回のテーマは参考になりましたか　その理由等

5.今後日常業務に活かすことができそうですか　その理由等
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参考にならなかった
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活かせない



6.感想や参考になった内容など

　　①家族会のつどいに行かせて頂き、自分が勉強したいと思います
　　②佐々木さんの話にぐっと来ました。家族会を自事業所でも再開したいと思いました
　　③家族の会の人の話を聞く機会がないので（聞けて）良かった
　　④現在、かかわらせていただいている方々への話し方など工夫していきたいと思います。
　　⑤家族の方の話
　　⑥家族の会を今回知ることができて困っている家族の方への支援の1つとして覚えられて良かったです
　　⑦三原則を職員にもう一度すすめます
　　⑧認知症患者さんだけでなく家族と家を診ていきたいと思います
　　⑨家族がたどる心理ステップ
　　⑩安倍さんの優しさがとてもよく伝わりハグしたくなりました
　　⑪考え方やツールを得ることができた
　　⑫慰めや励ましより解決策がほしい、本当にそうでした。自分もそう思って接しようと思っていました
　　⑬「家族は励ましよりも解決策」とても参考になりました


